



Financiado con fondos Next Generation de la Unión Europea

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación invierte más de 69 millones de euros en modernizar regadíos en Zaragoza

- Las actuaciones benefician a 367 regantes que cultivan 7.295 hectáreas en los municipios de Ejea de los Caballeros, Biota y Sádaba
- Las nuevas infraestructuras incluyen balsas de regulación, estaciones de filtrado, instalaciones solares fotovoltaicas, bombes y telecontrol por GPRS
- La secretaria de Estado de Agricultura y Alimentación, Begoña García, ha visitado las obras y ha constatado la buena marcha de los trabajos

16 de octubre de 2024. La secretaria de Estado de Agricultura y Alimentación, Begoña García, ha visitado esta mañana las dos actuaciones de modernización que realiza el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, a través de la Sociedad Mercantil Estatal de Infraestructuras Agrarias (Seiasa), en la comunidad de regantes de los Riegos de Bardenas, en la provincia de Zaragoza. Un proyecto con un presupuesto de 69.091.932 euros.

La secretaria de Estado ha recalcado la importancia del trabajo conjunto entre instituciones para conseguir un sector agro “modernizado y sostenible, en el que la eficiencia repercute en los regantes, pero también en el conjunto de la sociedad con el uso responsable de los recursos”. Esto permitirá, ha señalado Begoña García, que el sector sea “más fuerte y ajustado al momento que vivimos, en el que el mundo agroalimentario es un motor económico y fuente de progreso social, siempre de la mano del respeto al medioambiente”.

Los proyectos suponen la modernización de 7.295 hectáreas y benefician a 367 regantes de los municipios de Ejea de los Caballeros, Biota y Sádaba.





El objetivo es optimizar la gestión del agua y pasar de un riego por gravedad a riego presurizado, más eficiente y que se adapta mejor a las necesidades de los cultivos, además de evitar las pérdidas que se producen en el transporte y la distribución del agua como consecuencia de la red de acequias y canales que se venía utilizando. Además, la extracción del Canal de Bardenas bajo el nuevo sistema de riego se reducirá significativamente.

BALSAS DE REGULACIÓN Y TELECONTROL

También se han construido otras infraestructuras, como dos balsas de regulación de gran capacidad, estaciones de filtrado, instalaciones fotovoltaicas de autoconsumo, bombes y un sistema de telecontrol para gestionar el riego por GPRS.

Se pretende así modernizar las infraestructuras para hacer sostenibles las explotaciones, evitar su abandono y la desertificación, al tiempo que fijar y recuperar población.

Ambos proyectos se enmarcan en el programa para la modernización de regadíos del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia promovido por el ministerio a través de SEIASA, por lo que están cofinanciados por fondos *Next Generation* de la Unión Europea.

El carácter público-privado de estos fondos supone que la aportación pública será de un máximo del 80% del coste de los gastos elegibles, mientras que las comunidades de regantes y usuarios objeto de la actuación, aportarán el resto. Las obras deberán estar terminadas en 2026.

Actualmente, el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación tiene prevista en Aragón una inversión, a través de SEIASA, de más de 411,5 millones de euros para 16 actuaciones de modernización de regadíos.

